
手头宽裕的时候，根

据喜好和需求，在各团购平台囤

餐饮券、酒店券、门票券等，需要用券

的时候直接享优惠，手头紧巴巴的时候

就退券回款。先囤券再消费作为一种新

型消费形式，为消费者带来更划算、

更灵活、更丰富的消费体验，备

受年轻人青睐。

随着消费者购买力不断增强，为了
让产品更加吸引消费者的眼球，一些生
产厂家可谓在包装上下足了功夫，使得

“礼轻盒子重”的现象屡见不鲜。由于缺
少回收途径，对于这些商品外包装，大部
分市民选择一弃了之，造成资源浪费。

药品、化妆品包装“豪华”

现在一些药品厂家，为了追求经济
效益，一些治病救人的药品也披上了华
丽的外衣。市民高先生说，前不久因为
头部摔伤，他购买了一种活血化瘀药。
空荡荡的盒子里只有两板药，摇起来

“咣当咣当”直响。“总共两板药，包装盒
却比药大出好几倍，有必要吗？”高先生
说。

与药品外包装有保证药品的安全
性相比，化妆品的包装多是为了运输方
便。马女士购买了某款护肤品，让她感
到意外的是，护肤品的外包装盒竟 15
厘米厚，而护肤品却只占用了包装盒的
1/5面积。在“眼球经济”的误导下，一
些化妆品也开始了“豪装”。采访中，很

多市民表示，购买的化妆品很多存在体
积过大、设计过于复杂等现象，坦言这
样的包装确实很浪费。

礼品包装普遍过度浪费

尽管媒体一再提倡节俭之风，许多
人也意识到绿色低碳的重要性。然而
在一些特定的消费领域，过度包装现象
仍然存在。

付先生到外地出差，在当地购买了
几盒特产。带回家后，却让家人感到华
而不实。包装盒显然是精心设计的，上
面勾勒着古香古色的图案，显得很雅
致，品尝特产则需从盒子中间的夹层里
抽出来。“里面就几块，还是独立包装，
感觉就是花钱买包装。”对于家人的评
价，付先生也觉得不大实惠。

罗女士的儿媳妇为她精挑细选购
买了一盒价格不菲的营养保健品作为
生日礼物。这种营养品外包装盒不仅
精美，而且拎起来感觉沉甸甸的。但打
开后，罗女士却发现只有 2 小罐营养
粉，加起来才500克。罗女士知道这是

儿媳妇的一片孝心，但一贯节俭的她却
觉得有些不划算。看着精美的包装，又
考虑到包装盒无人回收，罗女士只得当
作了放杂物的容器，也算是物尽其用
了。

过度包装应得到遏制

一般家庭购买商品，大多是讲究物
美价廉，不会过分追求包装。但在选购
礼品时或出于“好面子”的心理，往往更
喜欢外包装显得“高大上”的商品。在
利益的驱使下，一些商家自然会迎合消
费者的心理，这样就使得过度包装难以
杜绝。

采访中，很多市民表示，随着过度
包装已成为广泛关注的社会问题，应出
台相关的法律法规，推行限制商品过度
包装的国家强制性标准，从源头上减少
和避免过度包装现象的产生。另外，也
应通过宣传树立绿色低碳的消费观念，
提高消费者的环保意识，使得过度包装
行为得到有效遏制。

本报记者 刘冰

物品华丽包装应得到遏制
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囤券消费走红餐饮业

“奶茶、披萨、烘焙、家庭套餐……
甭管用不用，有券先囤着，不用随时
退”成为很多年轻人的写照。时间不
确定，先买一张随时可用的减满券；想

实现咖啡奶茶自由，优惠券可以先
囤起来。年轻人不用再纠结于时
间安排、计划变动，消费变得更灵
活。这一新消费趋势在餐饮行业
迅速蔓延。

“我喜欢囤团购券，是为了用
较低的成本来满足自己的‘口腹之

欲’。”宝妈林女士说，她刚在某
咖啡品牌直播间下单了一份

“十次券”，团购价格约为原价

的六折。
记者在某平台直播间看到，“商品

券”品类较为丰富，包括烘焙、茶饮、正
餐、轻食等，商品既包含了餐饮单品，
同时也覆盖套餐。商品整体折扣率在
5-8 折之间，相较于正价商品具有较
高的性价比。

“尽管让出了部分利润，但团购套
餐上线后，几个月销量近3000份，店内
客流较去年同期增长了一半。”一餐饮
店负责人告诉记者。

囤“旅游”渐成新趋势

餐饮之外，也有许多人囤起了各
种旅游团购券，机票、门票、酒店各种
优惠券成了最热门的消费关键词。随
着“冰雪季”“新春季”临近，消费者“囤
旅游”的需求迎来一轮爆发。

00后王雅君给记者晒出自己的囤

货清单：长白山的万达悦华酒店的双
人大床房，1599元3天2晚+国际滑雪
场+温泉+水乐园+戏雪乐园+双早+
接送机等；迪士尼乐园的半价门票以
及 3 晚 699 元的酒店套餐。“我也不知
道要去哪里玩，看到性价比高的旅游
产品就先囤着，有效期可以到明年 4
月，到时候再根据目的地安排。”王雅
君表示。

也正因如此，不少景区以及商家
也积极参与，推出地方特色的旅游产
品优惠券。通过减满优惠、打折促销
等形式开发出更有价值的限时核销权
益，推动用户在购买产品后，尽快完成
核销环节。

“远处的不说，就说武烈河上的冰
雪项目就囤了几张，留着假期带娃滑
冰，用小钱享受大优惠，真是商户与顾
客的双向奔赴。”市民赵先生早早囤了
几张冰上项目优惠券。

理性消费很重要

尽管“囤”消费意味着便宜，但在
“买买买”的氛围中，囤多了、囤错了，
或者到期不能按计划消费，也是一件
糟心事。对此，业内人士表示，优惠促
销活动容易造成用户非理性消费，也
容易诱发后期消费投诉量的上升。消
费者一定要擦亮眼睛，因为在线预售
产品，不同于一般常用的日用商品，往
往商家会设定时间等方面的消费限
制。建议选择诚信度高、有资质的平
台，某些平台或企业注重前期拉销量、
冲业绩，不顾售后的服务质量，会导致
部分订单出现退费难、维权难的情
况。所以，消费者在“囤”产品和服务
时，一定要理性消费、量力而行，不
要盲目下单。

本报记者 张兆烨

随着冬季的来临，气温逐渐
降低，结冰现象在很多区域已经
成为常态。特别在河流、湖泊、水
库等水域，由于水分的蒸发和低
温的影响，冰面可能会变得非常
薄。在此，建议行人避免踩踏这
些冰面，以免发生危险。

近日，记者在市喇嘛寺附近
水域就看到一些冰上运动爱好者
们已经迫不及待地开始冰上运动
了。“眼下冰面并未完全冻实，在
冰上游玩存在很大的安全隐患，
在这样的环境下滑冰，万一出现
危险，后果不堪设想。”在此路过
的市民说。

据了解，冰面的形成是水在
低温下结冰的结果。然而，冰面
的厚度和质量会受到许多因素的
影响，如水的深度、水流的速度以
及水的化学成分等。在河流、湖
泊、水库等水域，由于水深和流速
的影响，冰面往往比池塘或水洼
的冰面更薄。此外，如果水中含
有较多的矿物质或有机物，冰面

可能会更脆弱。
尽管冰面在初期可能会看起

来坚固，但有些地方，冰面甚至可
能只有几厘米厚。在这种情况
下，即使是最轻微的踩踏或震动
都可能导致冰裂，从而引发危
险。因此，为了确保冬季出行的
安全，水务部门建议行人避免踩
踏可能存在危险的水域冰面，切
勿因为一时的疏忽而给自己和他
人带来不必要的伤害。

最后，本报提醒大家为了确
保冬季出行的安全，除了避免
踩踏薄冰外，还有其他一些注
意事项。比如在行走时尽量不
要 携 带 重 物 ，以 保 持 身 体 平
衡。穿合适的鞋子和服装，以
防止滑倒。如果必须经过这些
水域，应选择有足够厚度的冰
面 ，并 确 保 了 解 冰 面 的 可 靠
性。在行走时，应保持警惕，提
前预测可能存在的危险，并采
取必要的预防措施。

本报记者 郭宏伟

河面冰薄危险
市民切勿玩耍

“承德23岁大学生做这个，月赚25万
被曝光”“微信又出现新的赚钱方式，承德
知道的人已经赚嗨了！”……在一些网站的
首页上，经常滚动着类似博人眼球的标题，
难道足不出户就有“日进斗金”这样的好
事？

市民李先生时常使用某款浏览器，
打开后在主页下方总滚动着很多醒目的
标题。诸如“在承德，还拿五六千的死工
资？赶紧考消防证，拿20万年薪！”“承德
小伙玩手机，半年后存款惊呆父母！”等
等。这些标题不仅吸引眼球，均表达了

“轻松赚大钱”的导向，而且配图也很抢
眼，不是手捧着几捆人民币，就是晒存
折、晒豪车，充满了诱惑。李先生出于好
奇，又觉得这是正规网站发布的信息，便
没有多想，随即点击了一条名为“承德老
刘辞职用手机赚钱，3 个月存款惊呆众
人！”的标题，但他却发现文章内容只字
未提老刘是如何发家致富的，而是继续
通过香车美女、晒存款等图片传递着机
遇就在眼前的信息。而最终目的是让梦
想着一夜暴富的人，添加文章发布者所
推荐的微信号。

日前，记者在某网站上点开了几个
类似“轻松赚大钱”的标题，发现内容跟
李先生说的如出一辙。于是记者查阅相
关资料，看到了一些上当受骗的案例。
这些诈骗案作案手法大同小异，骗子先
是通过号称月入几万，年入百万，可以完
成人生逆袭等文章，吸引投资者添加微
信号，只要投资者完成注册，便会被拉入
由骗子开发的包含网络投资、彩票棋牌
等内容的手机 APP 平台。此后，骗子会
采取“缓收线、钓大鱼”的策略，让“入套

“的投资者先尝到些甜头，并不断灌输
“小投小赚，大投大赚”的理念，一旦投资
者动了心，投入更多的钱后，骗子便会将
投资者的账号拉黑，使其无法提现，导致
血本无归。

本报记者 刘冰

诱人的致富网站
实际是陷阱

“囤券”形式多样
商家与消费者双赢

近日，记者在市区
街头看见，维修人员正
对市区各路口破损的人
行横道地面信号灯进行
检测维修，为市民营造
安全、畅通、有序的道路
交通环境。图为维修人
员在承德大桥岗检修地
面信号灯。

本报记者 张兆烨 摄

为加强学校教师队伍建设，促进青年教师专业成
长，发挥骨干教师的辐射引领作用，营造互帮互学、团
结互助的良好氛围，近日，宽城职教中心在学校会议室
举行2023年新老教师“青蓝工程”师徒结对帮扶拜师仪
式活动。

“学校进行‘一帮一’结对帮扶的目的是培养人才，
实践也证明学校的发展离不开青年教师。作为青年教
师要在师德师风、教学方法等方面向多师父虚心请教，
主动学习，要乐做事、多做事、勇挑重担，不断提高自己
的专业技能。”校长闫守伟说，作为经验丰富的师傅们
也要毫无保留地将自己教书育人的方式方法传授给自
己的徒弟，最大限度地将本次结对帮扶活动落到实处。

◀图为拜师仪式。
本报记者 郭宏伟 通讯员 张宾 摄

师徒携手育桃李 不负韶华践初心
——宽城职教中心举行“青蓝工程”师徒结对帮扶仪式

为营造“人人学急救，急救为人人”的良性氛围，促进急救知识技
能在社会的普及。近日，承德医学院护理部彭丹梅主任带领部分师生
为高新区和润小学全体教师宣讲有关急救知识。“普及急救知识技能
首先为学生的生命安全起到保障作用，在面对可能发生的突发事件
中，老师就可以利用学到的知识和技能，尽可能地挽救生命，而不是在
等待救护车的过程中手足无措。”彭丹梅主任说。图为活动现场。

本报记者 郭宏伟 摄

为进一步加强麻醉药品和精
神药品经营环节的监督管理，严
防滥用和流入非法渠道，更好保
障人民群众身心健康和生命安
全，平泉市市场监管局在全市范
围内开展麻精药品经营环节专项
检查。

全面排查药店是否存在违规
经营麻醉药品、精神药品和新列
入麻精药品目录的品种、零售第
二类精神药品企业是否存在超剂
量或无处方销售等行为；深入规
范药店经营行为，围绕是否严格
审核购买方资质、是否严格执行
凭处方销售处方药的规定、是否

存在使用现金交易以及禁止通过
网络零售特殊管理药品的行为等
开展重点检查。截至目前，共检
查企业 98 家，出动检查人员 196
人次，未发现违法违规行为。

下一步，该局将持续加强对
特殊药品经营环节的监督管理，
督促强化企业主体责任落实，深
入排查化解麻精药品经营安全风
险和隐患，依法严惩违规违法行
为，坚决遏制麻精药品滥用和流
入非法渠道，切实维护人民群众
身心健康和生命安全。

本报记者 郭宏伟
通 讯 员 石建明 王鑫

平泉开展麻醉药品和
精神药品经营环节专项检查

为培养和提高师生民族团结
意识，今年以来，承德市民族小学
以“铸牢中华民族共同体意识”为
主题开展了一系列活动，教育引
导广大青少年牢固树立正确的国
家观、民族观、宗教观、历史观、文
化观。

学校高度重视民族团结教育
工作，以党建为引领，将民族团结
工作纳入到日常工作中来，成立了
以校长为组长、副书记为副组长、
各管级主任、班主任为主要成员的
铸牢中华民族共同体意识工作领
导小组，通过创新教学方法、开展
主题教育、丰富活动内涵等形式，
引导广大师生坚定理想信念，传
承红色基因，激发爱国力量。

为使师生近距离了解中华民
族共同体形成发展的历史，该校
还专门设立了铸牢中华民族共同
体意识展厅，通过参观学习，加强
学校师生对民族团结知识的理
解，提高师生的民族共同体意
识。同时，针对学生年龄和认知
特点，承德市民族小学以课堂教
学、课外活动为“渠道”，将民族
团结教育与中华优秀传统文化相
衔接，开展经典诵读活动，将书
法、剪纸、戏曲等中华优秀传统文
化送入校园，让学生们近距离地
感受中华优秀传统文化的魅力，
增强对中华文化的认同，助推铸
牢中华民族共同体意识教育。

冯莉

承德市民族小学开展系列活动
铸牢中华民族共同体意识


